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兌現一年前約定 探望北京巴士司機清潔工

溫家寶：為環保願坐公交車

中美簽農業科技合作議定書 第4輪對話明舉行 中美 眼全球戰略

據中新社1日報道 「五一」國際勞

動節，國務院總理溫家寶兌現與公交

車司機的約定，親自前往看望北京市

的環衛和公交職工，向廣大勞動者致

以崇高的敬意，並關注北京的環境和

公交事業的發展。

5
月1日清晨，北京路面上，環衛車所過
之處，水跡還沒有乾。溫家寶來到北京

環衛集團位於奧林匹克公園的清廢綜合區，
慰問節日期間仍在工作的環衛工人們。溫家
寶仔細查看這些車輛，向工人了解它們的性
能，之後又來到調度室，調度長向溫家寶介
紹了他們工作的區域和概況。

籲市民尊重環衛工
今年30歲的劉毅長得敦厚老實，已經在環

衛系統工作10年了，他告訴溫家寶，自己開
灑水車，上夜班連準備帶出車每天要工作10
來個小時。溫家寶與這些環衛工人聊天，連
嘆這些工人「確實不容易」。
溫家寶說，環衛工人不嫌髒、不怕累，而

且以此為榮，不容易，不像有些人挑剔工
作。而是父親幹一輩子，孩子還幹一輩子，
丈夫幹，妻子也幹。他們有個觀念，把幹這
項工作作為光榮，知道這項工作北京離不
開、人民離不開。

當得知北京全市約有1億平方米的道路需
要按時清掃，環衛工人工作繁重時，溫家
寶感慨地說：「北京市的市民不要忘記環
衛工人。當走在馬路上心情非常愉快的時
候，心裡要想 還有很多人為他服務。別
人過節、度假、遊玩的時候，你們在工
作、在勞動，而且是最忙的時候，你們應
該得到尊重。祝大家節日好，道一聲你們

辛苦了！」
北京公交集團有近11萬名員工，運營車輛

2.8萬輛，公交線路近千條，一年運送乘客
超過48億人次，在首都城市客運中發揮了主
體作用。

登新能源車了解性能
內地官方媒體報道說，溫家寶來到北京

公交集團下屬的西直門橋南公交場站，看
望公交職工，登上純電動汽車和雙源無軌
電車，仔細了解新能源汽車的性能和運行
情況。
在職工學習室，去年5月3日曾去中南海參

加首都青年代表座談的北京337路公交車司
機常洪霞也在其中。常洪霞說，當時我們還
有一個約定，是我們公交人和溫總理的約

定。溫總理說，就是你約我到公交來看，那
我今天就是兌現來了。
溫家寶說：「我們的目標還是發展公交。

公交的方便、舒適、準點、安全都比他私人
駕駛自己的車還要好，他就願意坐公交，到
這個程度，我們公交才能真正成為城市的主
要交通工具，這樣城市的交通才能得到改
善，空氣質量也能得到改善。」

據中新社1日報道 第四輪中美戰略與
經濟對話將於5月3日至4日在北京舉
行。中美雙方將就深化宏觀經濟政策和
國際經濟重大問題的溝通與協調，促進
經貿等廣泛領域務實合作，加強國際和
地區問題溝通等議題廣泛和深入交換意
見。國家發改委學術委員會秘書長張燕
生認為，第四輪中美戰略與經濟對話面
臨的是全球經濟進入金融危機以來的上
行通道，且中國經濟明顯好於歐美，在
這樣的背景下中美在全球經濟格局中扮
演的角色值得探討。

過去三輪達200多項成果
自2009年胡錦濤主席和奧巴馬總統共

同倡導建立以來，中美戰略與經濟對話
已成為兩國間60多個對話機制中最為重
要的一個， 眼於討論事關兩國關係發
展的長期性、全局性、戰略性問題。在

過去的三輪對話中，雙方發表了一系列
成果清單，具體成果達200多項，涉及
中美關係、經濟、財政、金融、貿易、
投資、能源、環境、氣候變化、反恐、
防擴散、國際地區問題等廣泛領域。
第四輪中美戰略與經濟對話是在中

美關係正常化四十周年、兩國關係面
臨機遇和挑戰的大背景下舉行的。胡
錦濤主席特別代表國務院副總理王岐
山、國務委員戴秉國將與奧巴馬總統
特別代表國務卿希拉里、財政部長蓋
特納共同主持對話，雙方各20多個部
門的負責人將分別進行經濟對話和戰
略對話。
鑒於中美兩國在世界舞台的重要地

位，專家認為，中美戰略與經濟對話不
僅對兩國間戰略與經貿關係有重大影
響，而且將具有「全球意義」。
本次中美對話將舉行多場大、小範圍

會談，兩國代表將就中美關係、廣泛領
域合作、在亞太地區的互動以及共同關
心的國際地區問題等深入交換意見。

探索構建新型大國關係
中國外交部副部長崔天凱表示，中

方期待通過對話增進相互了解和信
任，擴大雙邊多邊合作，管控好分
歧，推進中美合作夥伴關係建設。希
望通過對話機制規劃未來，探索中美
共同建設相互尊重、合作共贏的新型
大國關係之道。
在戰略對話框架下，雙方還將舉行第

二次中美戰略安全對話。對此，中國國
際問題研究所副所長阮宗澤表示，中美
戰略與經濟對話機制超越了具體的日常
範圍，在更高層次上定位中美未來關係
的發展，同時也在塑造中美新的「相處
之道」，其作用越來越明顯。

新華社1日電　鑒於薄熙來涉嫌嚴重違
紀，中共中央決定停止其擔任的中央政治局
委員、中央委員職務，由中紀委對其立案調
查。對於這一決定，中共黨員和普通民眾紛
紛表示支持，認為中央的這決定是正確的、
及時的而且是必須的。但是在境外，確有一
些人、一些媒體或別有用心、或出於本能對
這一決定說三道四，甚至不惜捕風捉影製造
謠言，傳播傳聞，有限謠傳讓人感到很好
笑。

虛假報道　成可恥笑料
比如，有一家有影響的境外媒體，竟報道

了北京郵電大學校長方濱興因為涉及相關事
宜而被拘的「消息」。
看到這則「消息」，方濱興立刻在微博上

回應稱，他這兩天正作為組長在評審引進海

外高層次人才的「千人計劃」，卻被境外媒
體給「消失了」。
他說，這令人大跌眼鏡。這家境外媒體戲

弄中國網民的智商，應該及時向我及中國網
民道歉，才不失主流報刊的風範。否則我要
問，你們登載新聞的謠言率是多少？不要說
是0%，因為這必定是謠言！
這起虛假報道的鬧劇在中國網民中成為了

可恥的笑料。

稍知中國國情 即知荒唐
還有一些境外媒體和人士按照「有事沒事

添點亂」的傳統，稱對薄熙來涉嫌嚴重違紀
的立案調查凸顯了「中國以黨紀冒充國法的
尷尬」，對中共按照黨的紀律依照正常程序
處理黨員說三道四，散佈「政治鬥爭」「權
力鬥爭」的謠言。

稍知中國國情的人們都會認為這樣的說
法很荒唐。政黨的特徵之一就是有自己的
組織紀律，這在世界各國概莫能外。在中
國，要想成為一名共產黨員，首先必須宣
誓嚴守黨的紀律，遵守黨的章程。任何政
黨，如果失去了紀律約束，還可能生存和
發展嗎？
中共中央宣佈薄熙來停職並對其立案調查

時，依據的就是《中國共產黨章程》和《中
國共產黨紀律檢查機關案件檢查工作條例》
的有關規定。
中共紀檢機關對違紀黨員立案調查十分正

常，但黨紀並不代替國法，按黨紀查處黨員
錯誤更不意味 「黨內政治鬥爭」和「黨內
路線鬥爭」。《中國共產黨紀律檢查機關案
件檢查工作條例》明文規定，「調查中，若
發現違紀黨員同時有觸犯刑律，應適時將案

件材料移送司法機關處理。」
去年，全國紀檢監察機關共立案137,859

件，給予黨紀政紀處分142,893人，涉嫌犯
罪被移送司法機關處理5,334人。更早之
前，原中共中央政治局委員、上海市委書記
陳良宇也是在違紀事實被查清後，其涉嫌犯
罪問題被移送司法機關依法處理。

黨紀充國法　根本無依據
由此可見，某些人口中的所謂「黨紀冒充

國法」根本沒有任何依據。
境外敵對勢力總是不甘心中國的穩定發

展，少數西方媒體總是不甘心中國太平無
事，它們總是躲在陰暗的角落裡造謠生事，
企圖擾亂、搗亂中國。今年秋天，中共將召
開十八大這是早已宣佈了的，目前一切都在
按黨章規定有序推進，中國人民感到歡欣鼓
舞，可一些境外敵對勢力和少數別有用心的
媒體卻不甘寂寞，對中共政局妄加分析，對
十八大妄加猜測。在了解內情和懂行的人看

來，這些充滿了「可能」「或許」「據聞」辭
藻的報道，世紀都是沒有事實依據、不講新
聞職業操守的做法。

某些人不良用心 昭然若揭
此間觀察家注意到，境外一些媒體針對薄

熙來等相關事件，對中國開出了所謂應「老
老實實向文明國家學習」的藥方，換句話
說，就是要把西方的政治制度搬到中國，才
能救中國之「困」。至此，某些人的不良用
心昭然若揭。
北京的一家主流媒體《解放軍報》不久前

發表評論員文章指出，「歷史經驗表明，每
逢黨和國家面臨大事，國內外敵對勢力總會
借機興風作浪。」
不管是不明真相、不了解中國國情，還是

明明懂得卻故意攪局、存心添亂，企圖在中
國前行的道路上設置點障礙，最後的結果都
是會讓自己成為笑料。這一點，境外媒體難
道還缺少教訓嗎？ （小標題為編輯所加）

■5月1日，第14屆中美科技合作聯委會在北京舉行。圖為雙方簽署《中國科技部與美國國家科學

基金會關於建立國際合作伙伴關係的諒解備忘錄》等合作文件。 中新社

■5月1日，溫家寶總理看望北京市公交職工時，和職工們交談。 新華社 ■5月1日，溫家寶總理前往看望北京市環衛工人，和他們共度「五一」勞動節。 新華社

香港文匯報訊（記者 趙一存 北京報道）國
務院副總理李克強昨日結束了在匈牙利的兩日
訪問行程。在布達佩斯期間，他先後會見了匈
牙利副總理瑙夫勞契奇和代總統、議長克韋爾
及總理歐爾班。李克強表示，中方願與匈方共
同努力，增進政治互信，推進經貿、創新等務
實合作。中方將鼓勵有實力、有條件的中國企
業到匈牙利投資興業。在訪問結束前，中匈兩
國並簽署了多項經貿協議。李克強今日將展開
在比利時的訪問行程。

李克強冀相互借鑒治國經驗
李克強在會見瑙夫勞契奇時表示，中匈建立

了友好合作夥伴關係，雙方合作已發展到新水
平。中方高度重視發展中匈關係，願與匈方共
同努力，加強文化、旅遊等人文交流，相互溝

通借鑒治國理政經驗，加快相關合作設施和機
制建設，通過發展友好城市關係等形式，促進
地方和城市合作，推動中匈關係健康、穩定、
深入向前發展。瑙夫勞契奇表示，匈方期待通
過此次訪問，總結匈中關係發展成果，共商推
動兩國關係大計，為兩國關係發展注入新動
力。
李克強隨後到總統府山多爾宮會見了匈牙利

代總統、議長克韋爾。李克強表示，中匈交往
歷史悠久，務實合作已有良好基礎，匈牙利是
中國在中東歐地區投資最多的國家。中方始終
從戰略高度和長遠角度看待中匈關係，願與匈
方做好朋友、好夥伴。他並希望匈方加強企業
對華市場開拓力度，並為中方企業到匈投資提
供更多便利。在全球化深入發展形勢下，兩國
應同舟共濟，進一步加強在各領域的務實合

作。人文交流是發展兩國關係的重要基礎，應
積極推動落實雙方已達成的協議，以增進兩國
人民的相互了解和理解。

訪匈中雙語學校 今訪比利時
克韋爾則表示，匈方讚賞中國在國際政治

和經濟事務中發揮的重要作用，把中國作為
匈牙利的戰略合作夥伴。李克強副總理此次
訪問將深化雙方務實合作，加強匈中友好關
係。匈方願擴大與中國的貿易，增加對華出
口，吸引更多中國企業投資，共同應對國際
金融危機，深化兩國教育、旅遊等人文交
流。
李克強當日還參觀了布達佩斯匈中雙語學

校。李克強先後訪問了俄羅斯和匈牙利，未來
幾天，還將訪問比利時和歐盟總部。

■4月30日，

國務院副總理

李克強在布達

佩斯會見匈牙

利代總統克偉

爾。 新華社

推進政治互信 中匈簽多項經貿協議

評外媒講薄熙來事件 新華社：不要讓自己成笑料

據新華網1日電 第14屆中美科技合作聯委會1
日上午在北京釣魚台國賓館舉行。國家主席胡錦
濤發來賀信，對本屆聯委會召開表示衷心祝賀，
向致力於中美科技合作的科技工作者表示親切問
候，並向所有為推動中美關係發展作出貢獻的朋

友們表示誠摯感謝。會後，雙方簽署了《中國科
技部與美國農業部農業旗艦項目議定書》。
中美科技合作聯委會是根據《中美科技合作

協定》成立的中美政府間機構，每兩年在兩國
輪流舉行一次。


